



Consejeros se deslindan de Taddei por colores

Por primera vez Xóchitl Gálvez no asiste al ensayo; Jorge Álvarez Máynez fue el único que asistió a la cita, señalan



BERENICE FREGOSO EL UNIVERSAL

Carla Humphrey recordó la petición de Morena al INE para que la *Marea Rosa* no utilice el color rosa.

LUIS CARLOS RODRÍGUEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Los consejeros del Instituto Nacional Electoral, Claudia Zavala, y Martín Faz se desmarcaron, con matices, de la petición que hizo la consejera presidenta de ese organismo electoral, Guadalupe Taddei, a los participantes de la llamada *Marea Rosa* para no usar hoy los colores distintivos del INE.

Durante un recorrido para medios del foro instalado en el Auditorio Benito Juárez del Centro Cultural Universitario Tlatelolco, para el tercer y último debate de los tres candidatos presidenciales, la consejera Claudia Zavala afirmó que “el tema de los colores, el uso de la ciudadanía, es libre.

“Yo considero que las y los ciudadanos se han manifestado en su libertad ciudadana conforme a sus definiciones y esa libertad sigue existiendo”, expresó.

3

ENSAYOS DE DEBATE

se llevaron a cabo y a ninguno asistió Claudia Sheinbaum.

El consejero Martín Faz, dijo que desde su punto de vista no se debería usar por parte de esta marcha ciudadana el color rosa, porque ya la papelería del INE con esos colores fue repartida en todo el país, pero dejó en claro que la postura de Guadalupe Taddei fue a título personal y la mesa de consejeros electorales no fijó postura al respecto.

En tanto, Carla Humphrey, consejera electoral, recordó la petición de Morena al INE para que la *Marea Rosa* no utilice el color rosa en la manifestación de este domingo.

“Es bastante probable que tengamos que ir a Consejo Ge-

neral a ver este tema, esta solidaridad la enviaron el jueves y por tanto hay que analizarla, hay que estudiarla, hay que hacer un proyecto de respuesta, hay que nutrir, hay que ver si estamos de acuerdo las y los consejeros con el sentido de la respuesta y cuando nos den la propuesta valoraremos cómo votar”, señaló.

Gálvez desaira ensayo en tercer debate

La candidata de la coalición Corazón por México, Xóchitl Gálvez, desairó su participación en el ensayo previo al tercer debate en el Centro Cultural Universitario Tlatelolco, con lo que sólo el abanderado de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, asistió al foro ubicado en Tlatelolco.

Cabe destacar que Claudia Sheinbaum, quien no asistió al ensayo previo en el primer y segundo debate, tampoco asistió a este tercero. Pero su equipo informó de ello. ●

Difieren consejeros sobre uso del rosa

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Tres consejeros discreparon de la postura de Guadalupe Taddei, presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), respecto de llamar a los ciudadanos y partidos de oposición a no utilizar el color rosa mexicano, característico de ese organismo.

La opinión de Taddei, dijeron, fue a título personal, no a nombre del INE.

“El uso del color es libre. (Quienes lo usan) se han manifestado en su libertad ciudadana conforme a sus definiciones, y esa libertad debe seguir existiendo.

“El uso de los colores no es exclusivo de nadie, es parte de las libertades. Sé que otros de mis colegas tienen otro punto de vista, que respeto absolutamente, pero, en mi opinión, cualquier persona puede usar los colores, y el INE, no se nos olvide, es una institución para las y los mexicanas”, señaló la consejera Claudia Zavala.

De lo contrario, advirtió, tendrían que ponerse a cambiar los colores que son de los partidos y usan los gobiernos, o viceversa.

El pasado viernes, Taddei llamó a las organizaciones que integran la Marea Rosa y a los partidos de oposición, así como a su candidata, Xóchitl Gálvez, a no utilizar el color rosa, por ser el tono con el que se identifica el órgano electoral.

La consejera Carla Humphrey aseguró ayer que en abril del año pasado, en una

Guadalupe Taddei,
presidenta del INE



X_C_Humphrey

“Este uso (del color rosa) por otras organizaciones, hoy en apoyo político abierto a una candidatura, me parece que no abona al respeto que ambas instituciones hemos manifestado siempre”.

17 de mayo

Claudia Zavala,
consejera del INE



X_INEMexico

“El uso de los colores no es exclusivo de nadie, es parte de las libertades. Sé que otros de mis colegas tienen otro punto de vista, pero en mi opinión, cualquier persona puede usar los colores”.

reunión de consejeros, ella mostró su preocupación por el uso del color rosa por parte de las organizaciones ciudadanas, ahora conocidas como Marea Rosa, porque el INE podría ser asociado con ese movimiento.

Sin embargo, explicó, tras una investigación del personal jurídico, se llegó a la conclusión de que el INE sólo tiene registrado como propio el emblema, y los colores no son propiedad de “absolutamente nadie”.

“El rosa del INE, el azul, el verde, pues no se pueden registrar. Nadie puede registrar como suyo un color. El llamado que hace la presidenta es a título personal”, añadió.

Señaló que la petición formal que presentó Morena al INE para demandar a las organizaciones, a la oposición y a Xóchitl Gálvez a no utilizar el rosa, deberá ser resultada por el Consejo General, y cada integrante asumirá una posición.

El consejero Martín Faz Mora indicó que en lo personal no le gusta que se asocie el color de identidad del INE con alguna candidatura, pero no pueden prohibir su uso, dijo, porque el INE no tiene la exclusividad.

“No podemos dar una instrucción en un sentido de usar o no usar algún tipo de color. Creo que la ciudadanía puede hacer uso del color que quiera.

“Yo preferiría que no haya una identificación, pero tampoco creo que eso es óbice para decirle a la ciudadanía algo en un sentido o en otro; creo que es un llamado personal de la presidenta (del INE), válido, pero es un llamado personal, no es de carácter institucional”, añadió Faz.

Carla Humphrey,
consejera del INE



“El rosa del INE, el azul, el verde, pues no se pueden registrar. Nadie puede registrar como suyo un color. El llamado que hace la presidenta (del INE) es a título personal”.

Martín Faz,
consejero del INE



“No podemos dar una instrucción de usar o no usar algún color. Creo que la ciudadanía puede hacer uso del color que quiera... Creo que es un llamado personal de (Taddei)”.